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1 月 17 日~19 日，公司先后召开了党委全委（扩
大）会议和职工代表大会，公司董事长、党委书记李晓
波作了总结讲话，对学习贯彻落实“两会”精神提出了
明确要求。1月24日，公司党委就学习宣传贯彻公司

“两会”精神发出通知，要求认真组织全体党员和职工
进行学习讨论，深刻领会精神，进一步坚定信心、凝聚
力量、固本培元、改革创新，确保圆满完成今年目标任
务，推动公司实现更好更快发展。当前最重要的，就
是按照公司党委要求，在全公司掀起深入学习宣传贯
彻公司“两会”精神的热潮，奋力开启新年新气象、新
年新作为的新局面。

学习贯彻公司“两会”精神，首先要在认真学习上
下功夫。公司“两会”的内容十分丰富，集中体现在公
司“两会”报告和公司董事长、党委书记李晓波的总结
讲话中。公司“两会”总结了公司各方面取得的成绩
和经验，分析了公司面临的新形势，明确了全年的奋
斗目标、总体要求和重点工作任务。必须指出的是，

“两会”报告历经多次讨论，逐字逐句修改完善而成，
凝结着公司各方面的心血和智慧，充分体现了中央和
省委对国有企业的新要求，反映了广大党员和干部职
工的新期待，既有很强的思想性和指导性，又有很强
的针对性和可操作性，是推进公司党的建设和各项事
业发展的行动纲领，是公司全员全年工作的共同遵
循。磨刀不误砍柴工。面对千头万绪、异常繁重的任
务，各单位和部门要安下心来，拿出足够的时间和精

力，认真安排、精心组织好学习讨论。要在深入学习、
系统学习、深钻细研上多下功夫，通过学习讨论，吃透
精神，把握要领，将思想和行动统一到公司“两会”精
神上来，让落实的方向更加明确、落实的行动更加自
觉，真正形成固本培元，改革创新，万众一心尽责至善
共圆百年太钢梦的生动局面。

学习贯彻公司“两会”精神，要在搞好结合上下功
夫。公司“两会”面向的是全公司，“两会”报告重在
把握全局、明确目标、指引方向。各单位、部门要克服
那种认为公司“两会”报告没有涉及本单位、部门的具
体事就与己关系不大的认识，在结合自身实际学习贯
彻上做文章、下功夫，做到对公司重大决策部署心中
有数，在公司改革发展全局中找准自己的位置、明确
自己的责任，为实现公司总体目标尽责尽职。新年伊
始，公司党政发表了《新年献词》，公司党政主要领导
到重点单位调研指导安全生产工作；1月6日，公司召
开党委书记办公（扩大）会议；“两会”期间，公司党政
领导分别参加了有关单位的讨论；春节前夕，公司领
导分路下厂慰问一线干部职工。公司领导在这些重
要事项和活动中的讲话和要求，与公司“两会”精神是
相辅相成的有机联系和统一。在学习“两会”报告中，
将上述重要精神的学习融入其中，对于加深理解和准
确把握公司“两会”精神很有益处。各级领导干部尤
其要善于学习，要突出问题导向，带着问题学习，举一
反三，触类旁通，做到学有所悟，学有所成。

学习贯彻公司“两会”精神，要在提高执行力上下
功夫。实践证明，执行力事关公司决策部署的落实程
度。当前，各单位正在陆续召开本单位的“两会”，无
论是已经召开还是正在筹划召开，都要坚持以公司

“两会”精神为指导，在学习中加深理解，集思广益，开
动脑筋，群策群力，实实在在地从公司“两会”精神中
找准制约本单位工作中的短板，找寻破解改革发展难
题的有效路径，进而转化成为本单位、部门的工作方
针和具体措施。抓落实，贵在持之以恒。要紧盯突出
问题抓落实，发扬钉钉子精神，一个一个问题地制定
针对性、操作性的具体措施办法，在解决好一个一个
突出问题中抓好落实。要明确重点工作任务、责任
人、时间节点、考评标准和监督检查等要求，形成自己
的“13710”常态化高效推进机制，做到事事有人管、件
件有着落，引导全员立足岗位创新实干，迅速补齐短板，
形成只争朝夕、快马加鞭推进各项工作的生动局面。要
坚持用能否抓好落实，检验各级干部的思想品质、工作
作风和实际能力，激励各级干部勇于担当、肯抓落实、善
抓落实，让埋头苦干抓落实在公司蔚然成风。

眼下鸡年虽然刚至，2017年却已经过去了一月之
多。一年之计在于春。只要我们迅速行动起来，以公
司“两会”精神作为自己的工作座右铭，将公司的决策
部署理解到位、执行到位，我们就一定能够再接再厉，
创造出新的业绩，向党和人民、向太钢职工及家属交
上一份满意的答卷！

把学习贯彻公司“两会”精神落到实处
本报特约评论员

节日期间，保卫部护卫支队进一步强化门禁管理，认
真检查核对出入车辆和物品，确保公司的财产安全及职工
出入的正常秩序。

记者 王旭宏 通讯员 张 伟 摄影报道

春节中的
暖心坚守

标准化执勤。

检查货运车辆入厂证件。

认真核对产品出厂批号。 检查职工个人车辆入厂证件。

钢 厂 冒 出 的 白 烟 是 污 染 物 吗

记
者
行

色钢城绿绿

入冬以来，太原市连续出
现重污染天气，太钢更是受到
了社会公众的广泛关注。可
能很多人都注意到，每到冬
季，尤其是在晴天，公司排放
出的白烟格外引人注目，有不
少的人认为是排放污染物。
那么，这白烟是不是污染物？
带着疑问，日前，记者走访了
能源环保部环保管理室主任
谢海运。

记 者：到了冬季，公司
的烟囱冒出白色的烟，许多人
认为是污染物，这种说法正确
吗？

谢海运：由于公司和各单
位都加大了环保管控力度，公
司大部分排放烟囱基本上都
能做到不冒烟。大家看到冒
出的白烟，实际上是通常我们
说的水蒸气。它的产生主要
与排放的烟气温度有关。目
前，厂区冒出的白烟主要与焦
化、烧结和发电工序有关。烧
结机配套活性炭脱硫脱硝装
置 ，颗 粒 物 排 放 浓 度 低 于
20mg/m3，完全满足国家特别
排放限值要求。2015 年底公
司新上烟气-采暖水换热装
置，换热后的采暖水供周边住
户使用，烟气排放时的温度在
100℃左右。同期，公司又实

施了 2×300MW 机组烟气超
低排放改造，颗粒物排放浓度
低于 5mg/m3，达到燃气锅炉
排放标准，烟气温度在 50℃
左右。夏天，由于空气温度较
高，烟囱里冒出的水蒸气就看
不到。到了冬天，由于空气温
度低，烟囱里冒出的水蒸气就
是白烟，也就是大家肉眼感觉
到的“污染”，姑且称为“视觉污
染”。其实，这些水蒸气不是污
染物，这些水蒸气经烟囱抬升
会逐渐冷却，在这个过程中水
蒸气会把空气中的一些灰尘、
酸雾等吸附掉，在一定程度上
还能起到空气净化器的作用。

记 者：人们为什么对于
钢铁企业冒气非常敏感呢？

谢海运：对于一般公众来
说，对钢厂污染的传统认识首
先是来自于冒的气体。以前
钢铁企业污染严重的时候，其
烟囱排放的烟气有黄烟、黑
烟、红烟、褐色烟等几种。黄
烟主要是炼钢工序产生的烟
气，这种烟气中含有硫固体、
硫酸酸雾、含硫气体等，同时
还会附带着氧
化铁、重金属
离 子、二 英
等污染物。
（下转第二版）
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掀起深入学习宣传贯彻落实
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